

Acta 1077

Siendo las 8,30 horas del 2 de abril de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Sra. Melina Rodríguez y Lic. Lucía Briano

Participan, además: Director General Ing. Agr. Carlos Molina, Director de Capacitación y Extensión Dr. Alejandro Saravia y en la secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. Adm. Miriam Larrañaga.

Ausente con aviso: Sr. Santiago Scremini

PREVIOS

Sociedad de Criadores Hereford del Uruguay

El **Dr. A. Saravia** informa que, en el marco del acuerdo de articulación vigente con la Sociedad de Criadores Hereford del Uruguay, con el objetivo de continuar fortaleciendo el trabajo en conjunto entre Hereford Uruguay y el Plan Agropecuario, a solicitud de la mencionada Sociedad de productores, se está armando propuesta de trabajo para concretar una capacitación técnica orientada a promover buenas prácticas en ganadería.

Está previsto desarrollar esta actividad en Kiyú.

Existe acuerdo por parte de la Junta Directiva en avanzar en la capacitación mencionada.

Programa de Capacitaciones

El **Dr. A. Saravia** hace mención del acuerdo IPA MARFRIG, dentro del cual se promueve un programa de capacitación y entrenamiento dirigido a personal de campo y productores.

Al respecto, informa que se está elaborando una nueva propuesta a presentar a MARFRIG compuesta por un programa de cursos presenciales en diversas zonas de país. Dicho programa de capacitación se viene desarrollando desde el año 2021 con amplia demanda.

Asimismo, manifiesta el Dr. A Saravia, está previsto desarrollar en 2025 capacitaciones de alambrado convencional con el apoyo de Armco Alambresa.

Existe acuerdo en la Junta Directiva para continuar con las capacitaciones mencionadas.

Curso Ganadero a Distancia

El **Ing. S. Scarlato** informa que participó del webinar de presentación del CGD (Curso Ganadero a Distancia) el que se desarrolló el 26 de marzo.

Plan Nacional de Género

El **Ing. S. Scarlato** informa que participó de la convocatoria realizada por el MGAP en el marco del Plan Nacional de Género, actividad realizada el 28 de marzo, oportunidad en la cual se informó el trabajo que viene desarrollando el Plan Agropecuario vinculado al Plan Nacional de Género agro.

Dentro del proceso de construcción de la política sectorial de género en acuerdo con las Unidades Ejecutoras e institutos, se programó una entrevista del Plan Agropecuario en la que participará el Dr. José Olascuaga y la Ing. Ana Perugorría.

ASUNTOS ENTRADOS

010/2025 – Sociedad Agraria Paguero – Jornada Ganadería en grupo en Grupo (jornada abierta en la fracción 1 del inmueble 749 del INC Colonia Dr. Emilio Frugoni), realizada el 28 de marzo.

Se dio difusión de dicha jornada al cuerpo técnico del Plan.

011/2025 – Federación Rural – Invitación a 108º Congreso de la Federación Rural a realizarse en San José los días 30 y 31 de mayo.

La Lic. L. Briano informa que se está coordinando un espacio que moderará dentro del Congreso en el que participará el presidente del Plan.

Asimismo, está previsto la entrega de una síntesis de la actividad desarrollada por el Plan Agropecuario durante el 2024.

012/2025 – INIA – Invitación a la conmemoración del 60º aniversario Est. Exp. Wilson Ferreira Aldunate, que tuvo lugar el 27 de marzo en INIA Las Brujas.

Participó el Ing. Santiago Scarlato

013/2025 – Facultad de Agronomía – Solicitud de apoyo en la difusión del VII Simposio Nacional de Agricultura, a realizarse en Paysandú los días 30 y 31 de octubre.

Esta solicitud se aborda en el ítem Resoluciones.

014/2025 – AUGAP – Nota en la que manifiestan su preocupación por la continuidad de la asistencia del Plan a dos grupos de productores en el marco del Programa Grupos Plan.

Esta consulta se aborda en el ítem Resoluciones

015/2025 – Asociación Rural del Uruguay – Invitación al cambio de autoridades a realizarse el lunes 7 de abril en su sede.

016/2025 – Instituto Nacional de Colonización – Invitación al acto de renovación de autoridades a realizarse hoy en su sede.

Motivos de agenda programada impiden la participación del Ing. Santiago Scarlato en dicha instancia.

Se enviará desde presidencia una nota augurando éxito a la nueva directiva.

017/2025 - SUPRA – Solicitud de audiencia vinculada al Programa Grupos Plan.

Se concretó la misma el lunes 7 de abril en el Plan.

018/2025 – Asociación Uruguaya de Producción Animal – Invitación al 8vo Congreso titulado “Producción responsable de proteínas y fibras de origen animal: de América Latina al mundo” a desarrollarse en Punta del Este del 22 al 24 de setiembre. Solicitan además apoyo en la difusión y participación en la organización.

Este punto se aborda en el ítem Resoluciones.

019/2025 - Mesa de Ganadería sobre Campo Natural – Solicitud de ratificación o rectificación de las autoridades que integran dicho órgano.

Esta solicitud se aborda en el ítem Resoluciones.

020/2025 – Asociación de Mujeres Rurales del Uruguay – Invitación al Diálogo de AMRU, el que se desarrollará el viernes 11 de abril en Opya.

Asistirán en representación del Plan el Dr. José Olascuaga y la Ing. Ana Perugorría.

RESOLUCIONES

1) Asunto Entrado 013/2025 – Facultad de Agronomía

Vista la solicitud de apoyo recibida para la difusión del VII Simposio Nacional de Agricultura, a realizarse en Paysandú los días 30 y 31 de octubre, se resuelve brindar el apoyo solicitado y concretarlo a través de las distintas vías de comunicación con las que cuenta el Plan Agropecuario para asegurar que la información llegue a los actores correspondientes.

Desde presidencia se realizarán las coordinaciones correspondientes.

2) Asunto Entrado 014/2025 – AUGAP

En consideración del planteo recibido, la Junta Directiva acuerda dar respuesta a AUGAP, indicando que el Programa Grupos Plan dará cumplimiento a los plazos establecidos con el Plan Agropecuario en los contratos de técnicos vigentes, respetando su fecha de finalización. Pasado ese plazo, cada grupo enmarcado en el Programa Grupos Plan definirá sus mecanismos para contratar un técnico externo y dar continuidad, de esa forma, a la metodología de extensión y el intercambio de conocimientos entre pares mediante el trabajo grupal.

3) Asunto Entrado 018/2025 - AUPA

Teniendo en cuenta la solicitud recibida, la Junta Directiva considera oportuno apoyar la difusión del Congreso que realizará AUPA, a través de los canales que dispone la institución para ello.

Desde presidencia se realizarán las coordinaciones correspondientes.

4) Asunto Entrado 019/2025 - Mesa de Ganadería sobre Campo Natural

La Junta Directiva resuelve ratificar la integración actual de representantes del Plan Agropecuario en la Mesa de Ganadería sobre Campo Natural compuesta por los Ings. Agrs. Marcelo Pereira y Emilio Duarte, presidente e integrante respectivamente de la MGCN.

5) Programa Grupos Plan

Considerando algunas interrogantes planteadas por grupos del Programa, la Junta Directiva considera oportuno aclarar al personal del Plan los mismos conceptos a transmitir a AUGAP.

Cabe mencionar que el Programa Grupos Plan se pautó en el marco del planeamiento estratégico 2022 – 2025 y estableció un acompañamiento técnico para el funcionamiento grupal durante 2 años, así como la estructura del Plan Agropecuario para apoyar su labor.

PROYECTO RESTAURACIÓN DE CAMPO NATURAL: ABORDAJES TECNOLÓGICOS PARA SU ESCALAMIENTO A NIVEL PREDIAL

El **Ing. C. Molina** informa que se recibió una solicitud presentada por el Ing. Marcelo Pereira respecto al aval de participación del Plan en el proyecto de referencia de Facultad de Agronomía.

La Junta Directiva comparte la idea de participar en el mismo considerando que está en la agenda del Plan el tema restauración de campo natural, y este proyecto va en esa línea, promoviendo asimismo fortalecer el vínculo con UDELAR, al tiempo de considerar que dicho proyecto sintoniza también con la propuesta que el Plan tiene en trámite con el Ministerio de Ambiente.

Se enviará desde presidencia el aval solicitado.

AVANCES LINEAMIENTOS DE TRABAJO CON MGAP

El **Ing. S. Scarlato** informa que el grupo de trabajo integrado por representantes de DGDR, DNRN, UGP, OPYPA, INAC e IPA viene avanzando en el marco de los lineamientos de trabajo ponderados por las nuevas autoridades del MGAP.

Subraya que se mantienen las grandes pautas conversadas para la generación de un programa de innovación en ganadería de cría, estableciendo que dicho Programa abarcará las zonas centro, este y norte del país.

Se espera contar próximamente con un borrador escrito para compartir con la Junta Directiva.

Hoy se presentará una síntesis en la reunión de programa ganadero, con el objetivo de compartir información de avance y recibir aportes del cuerpo técnico de la institución.

Por otra parte, manifiesta el **Dr. J. Olascuaga** que se han iniciado las gestiones pertinentes con el Instituto Nacional de Colonización para ir viendo de qué manera se puede incorporar el mismo al Programa de trabajo.

PRESUPUESTO PLAN AGROPECUARIO

Informa el **Ing. S. Scarlato** que, vinculado al presupuesto 2025, días pasados mantuvo una reunión con la Esc. Cecilia Riera, directora general del MGAP, en la que participó la Cra. Cecilia Cópola, oportunidad en la que se presentó un presupuesto ajustado a necesidades concretas de movilidad (fundamentalmente combustible y service de vehículos) en el marco del Programa de trabajo de Cría, de acuerdo con los lineamientos de trabajo establecidos por el MGAP.

La idea es analizar cómo canalizar el presupuesto 2025 de la forma más efectiva.

Por otro lado, se solicitó una audiencia con el Sr. Sub-Secretario del MGAP, Ing. Matías Carámbula, para conversar respecto a estrategia de alineación del presupuesto para el nuevo quinquenio como inicio de las conversaciones.

GESTIÓN RETIRO INCENTIVADO ESTEBAN MONTES

El **Ing. S. Scarlato** informa que, de acuerdo a lo sugerido en la sesión anterior, desde presidencia se tomó contacto con el Dr. Juan Irureta, asesor letrado contratado por el Plan para el tema de retiro incentivado solicitado por el Ing. Esteban Montes, quien elaboró un informe de la gestión realizada en el marco de este tema, el que se envió a Junta.

POSICIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA RESPECTO A RETIROS INCENTIVADOS

Se resuelve unánimemente aprobar la resolución que sobre este tema se anexa a la presente acta.

CUMPLIMIENTO COMPROMISOS DE GESTIÓN 2024 y COMPROMISOS GESTIÓN 2025

El **Dr. A. Saravia** informa que se envió el informe del cumplimiento de Compromisos de Gestión de 2024 firmado al MGAP.

Respecto a los Compromisos de Gestión 2025, se sugiere agregar un punto vinculado al Programa de Cría en el marco de dichos compromisos.

Existe acuerdo por parte de la Junta Directiva.

ASESOR LETRADO PLAN AGROPECUARIO

Al considerar importante que la institución cuente con un asesor letrado, el Ing. S. Scarlato plantea la posibilidad de tomar contacto con el equipo jurídico del MGAP a efectos de solicitar el apoyo para casos puntuales que requieran asesoramiento en materia jurídica.

Existe acuerdo al respecto.

Se mantendrá informada a la Junta Directiva respecto a las gestiones realizadas.

CONSEJO ASESOR PLAN AGROPECUARIO

El **Ing. S. Scarlato** hace referencia al Consejo Asesor del Plan Agropecuario y manifiesta que lo considera un marco interesante de análisis e intercambio.

El **Dr. J. Olascuaga** se refiere seguidamente a la reglamentación que regula la integración de dicho Consejo Asesor y se sugiere realizar una revisión de aspectos legales.

A tales efectos, elaboró una propuesta de reglamentación que se enviará a la Junta Directiva y al Dr. Juan Irureta.

La Lic. L. Briano manifiesta que, en caso de proceder a algún cambio, es importante trasladar el tema a las gremiales, ya que las mismas, a través de sus delegados en la Junta Directiva participaron en las respectivas propuestas de designación de integrantes, las que fueron aprobadas unánimemente en la Junta Directiva.

Se retomará este tema en la próxima sesión de Junta Directiva.

INFORME SEMANAL GRUPOS PLAN

Se hace referencia al informe de avance semanal del Programa Grupos Plan elaborado por el Ing. Esteban Montes, el que se envió a toda la Junta Directiva.

Se comenta la gira organizada por la Regional Litoral Centro dentro del Programa Grupos Plan, realizada del 26 al 28 de marzo.

Se realizó asimismo una actividad virtual de lanzamiento orientada a nivelación, a efectos de continuar entrenando grupos en cuanto a cómo mirar las empresas.

El **Ing. S. Scarlato** considera muy relevantes estas actividades de nivelación y considera que es una buena inversión para todos, que seguramente se seguirá utilizando en el marco de los nuevos lineamientos en cuanto al Programa de Cría.

El **Ing. C. Molina** manifiesta la importancia de generar algún artículo para la Revista del Plan vinculado a la metodología de trabajo con grupos y productores y coordinar además con la Unidad de Comunicaciones para lograr una buena difusión.

Está previsto realizar una evaluación de la gira organizada por la Regional Litoral Centro dentro del Programa Grupos Plan, la que tuvo lugar los días 26 al 28 de marzo.

APROBACIÓN ACTA

Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.

A handwritten signature in blue ink, consisting of several fluid, overlapping strokes that form a stylized representation of the name Santiago Scarlato.

Ing.Agr. Santiago Scarlato
Presidente